



Das zeichnet uns aus

Kompetente Behandlung nach Schlaganfall

Nach Aufnahme der Patienten werden unverzüglich die frührehabilitativen Maßnahmen auf der Schlaganfallstation eingeleitet.

Beschützt auf „GISAD“

Die geriatrisch-internistische Station für akut erkrankte Demenzpatienten ist eine kleine, spezialisierte Einheit für weglaufgefährdete Patienten mit kognitiven Einschränkungen.

Gut umsorgt

Auf der Station für Palliativmedizinische Geriatrie werden Menschen mit einer begrenzten Lebenserwartung betreut, die an einer nicht heilbaren, fortschreitenden Erkrankung und den damit einhergehenden Symptomen leiden.

Abends wieder zu Hause

Die Tagesklinik ist Bindeglied zwischen stationärer und ambulanter Behandlung. Ziel ist es, einen stationären Aufenthalt zu vermeiden oder eine frühere Krankenhausentlassung zu ermöglichen. Unser klinikeigener Fahrdienst holt Sie morgens ab und bringt Sie abends wieder heim.

Anfahrt

Anfahrt mit öffentlichen Verkehrsmitteln

- Ab Heidelberg Hauptbahnhof mit der Straßenbahnlinie 24 (Richtung Rohrbach) bis Haltestelle „Bethanien-Krankenhaus“
- Ab Bismarckplatz mit der Linie 23 (Richtung Rohrbach/Leimen) bis Haltestelle „Bethanien-Krankenhaus“

Anfahrt mit dem PKW

- Ab Autobahnkreuz Heidelberg A656 in Richtung Heidelberg. Die Autobahn endet in der Bergheimer Straße.
- Diese durchfahren bis zum Ende (Bismarckplatz), der Straße rechts abbiegend folgen. Sie sind auf der Rohrbacher Straße.
- Rund 1,5 km geradeaus weiterfahren. Das Krankenhaus befindet sich auf der linken Straßenseite.

AGAPLESION BETHANIEN KRANKENHAUS HEIDELBERG
Rohrbacher Str. 149, 69126 Heidelberg
T (06221) 319-0, F(06221) 319-14 35
info@bethanien-heidelberg.de
www.bethanien-heidelberg.de



AGAPLESION
BETHANIEN KRANKENHAUS
HEIDELBERG

KLINIK FÜR AKUTGERIATRIE

www.bethanien-heidelberg.de



Ganzheitliche medizinische Versorgung

Wir sind die Experten für die Behandlung älterer Menschen. Als Fachkrankenhaus für Altersmedizin behandeln wir Patienten mit akuten und chronischen Erkrankungen sowie altersspezifischen Problemen wie Immobilität und Stürze.

Weitere Schwerpunkte unserer Arbeit sind die Versorgung von Patienten mit Schlaganfall, die Behandlung akut erkrankter Demenzpatienten sowie die palliativmedizinische Betreuung von Patienten.

Die Behandlung des gesamten Erkrankungsspektrums, die individuell abgestimmten Behandlungspläne sowie die interdisziplinäre Zusammenarbeit des geriatrischen Teams bilden die wesentliche Grundlage unseres Behandlungserfolges.

Aufnahmekriterien

Die Patientenaufnahme erfolgt durch Einweisung des behandelnden Hausarztes oder durch die Verlegung aus einer anderen Klinik.

Wir nehmen Patienten mit folgenden Symptomen auf

- Immobilität nach Stürzen und Frakturen
- Gangstörungen
- Desorientiertheit, Verwirrtheit
- Chronische Schmerzen
- Inkontinenz
- Fehl- und Mangelernährung
- Alltagsrelevante Fähigkeitsstörungen

Wir nehmen Patienten mit folgenden Erkrankungen auf

- Nach Schlaganfall
- Infektionen
- Herzinsuffizienz
- Stoffwechselerkrankungen
- Erkrankungen der Gefäße
- Erkrankungen der Nieren
- Erkrankungen der Knochen und Gelenke
- Demenz
- Depression
- Parkinson-Syndrom und Begleiterscheinungen
- Diabetes mellitus und Folgeerkrankungen
- Chronische Wunden

Unser Team – interdisziplinär aufgestellt

Die Diagnostik und Therapie älterer Patienten erfordert interdisziplinäres Know-how. In unserem geriatrischen Team arbeiten Ärzte und Fachkräfte aus den Bereichen Pflege, Physiotherapie, Ergotherapie, Logopädie, Sportwissenschaft, Sozialdienst, Kontinenzberatung, Psychologie, Seelsorge und anderen Berufsgruppen Hand in Hand – zum Wohle der Patienten.

Im Fokus unserer Behandlung steht die Wiedereingliederung des älteren Menschen in sein gewohntes Umfeld bei möglichst weitgehender Selbstständigkeit und Unabhängigkeit von Pflege.



Umfassende Diagnostik durch erfahrene Ärzte

Zur Diagnose von Erkrankungen setzen unsere Ärzte moderne Technik ein. Neben den gängigen Diagnoseverfahren werden altersspezifische Untersuchungen wie Schluckendoskopie und Ganganalysen durchgeführt. Ergänzend werden externe Fachärzte zu Konsiliaruntersuchungen hinzugezogen.

Geriatrisches Assessment

Das geriatrische Assessment ist ein wichtiger Baustein der Diagnostik. Erfasst werden die körperlichen und geistigen Fähigkeiten sowie die Einschränkungen des Patienten. Hierfür sind verschiedene Tests notwendig. Die Ergebnisse bilden die Grundlage für den individuellen Behandlungsplan.

Professionelle Pflege

Das Pflegeteam ermittelt die persönlichen Bedürfnisse der Patienten und plant eine professionell angepasste Pflege. Förderung und Erhaltung der vorhandenen Fähigkeiten stehen dabei im Vordergrund.

Mobiler durch Physiotherapie und Physikalische Therapie

Die Physiotherapie fördert die Beweglichkeit unter Anwendung spezifischer Konzepte und Hilfsmittel. Physikalische Maßnahmen wie Massage oder Lymphdrainage runden das physiotherapeutische Angebot ab.

Bessere Alltagsbewältigung durch Ergotherapie

Die Ergotherapie verbessert die Handlungsfähigkeit im Alltag. Im Mittelpunkt stehen hierbei unter anderem die Motorik, die Sinneswahrnehmungen und die Anwendung von Hilfsmitteln.

Wieder schlucken können

Aufgabe der Logopädie ist die Diagnostik und Therapie von Sprach-, Sprech- und Schluckstörungen nach einem Schlaganfall oder anderen Erkrankungen.

Mehr Kraft durch Medizinische Trainingstherapie

Die Medizinische Trainingstherapie basiert auf trainingswissenschaftlichen Grundlagen aus der Sport- und Rehabilitationswissenschaft. Ziel ist die Steigerung der Kraft und die Optimierung funktioneller Leistungen wie Gehen, Stehen und Treppensteigen.

Richtig beraten

Die Mitarbeiter des Sozialdienstes beraten Patienten und Angehörige, unterstützen bei der Entlassungsplanung und bei der Vermittlung von Sozialleistungen.

Kontinenzförderung für den Alltag

Die Pflege- und Kontinenzexpertinnen verfügen über einen umfassenden Maßnahmenkatalog zur Förderung der Kontinenz, Reduzierung von Inkontinenz sowie der adäquaten Versorgung mit Hilfsmitteln.

Beistand und Unterstützung

Gespräche helfen, schwierige Lebenssituationen besser zu bewältigen. Wenden Sie sich an unsere Seelsorgerin.

